
(2022-10-28修改版R4)

書面質詢
黃潔貞議員

關注新中圖具體規劃與興建進度

 　　本澳原有的中央圖書館因物理限制早已不敷快速的人口增長，以及
文化、教育事業的發展。新中央圖書館（下稱“新中圖”）的規劃過程至
今已歷經十多年時間，隨著當局在2020年最終選址舊愛都酒店，以及於
去年3月公佈設計方案，相關規劃定案無疑是本澳公共圖書館事業迎來的
最大曙光。而中央圖書館作為一個城市的主要文化地標，選址亦處於重
要的歷史、文化、旅遊區域，社會對於新中圖以及相關片區的整體規劃
都抱有很大的期待。
　　據當局今年6月份的消息指，現時獲選設計“新中圖”的荷蘭團隊與本
澳團隊組成的合作經營體，正在共同執行建築工程編制計劃，進行深化
設計，規劃圖書館的空間分佈及營造聯繫城市的功能，不過到底何時完
成相關設計正式啟動興建工程，當局就未有進一步消息公佈。更值得注
意的是，當局在公佈設計方案之初表示“新中圖”會爭取在2024年底落成，
而且當時初步估算為五億元，實際上具體造價仍要待完成設計方案後，
才能根據實際的建築面積、樓層數等計算得出。現時距當局預計落成期
僅剩約兩年時間，但還未有如期公佈具體造價及進度。
 
對此，本人提出以下質詢︰

距離當局最初預計新中圖將2024年底落成的規劃僅剩兩年時間，請1.
問何時會完成整體與細部深化設計方案？目前是否已有落成的具體時
間表，並已開展實際建築工程招標及動工？
新中圖選址鄰近眾多文遺、學校等建築，同時亦是主要的交通節點，2.
請問當局現階段在深化設計過程中，將如何考量配合周邊環境打造出
兼具文化、藝術、教育、資訊科技及親子休閒等豐富元素，且交通方
便的社區閱讀與活動空間？是否已有具體的內容可對外公佈？
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